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НОВОСТИ СО Ю ЗА

Меж ду континентами
ЦЕНТ РАЛЬ НАЯ И ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКИ 

МО ГУТ БЫТЬ БЛИЖЕ ДЛЯ ЕА ЭС
Член Коллегии (министр) Евразийской 
экономической комиссии (ЕЭК) по 
интеграции и макроэкономике Тать я на 
ВА ЛО ВАЯ встретилась с послами стран, 
входящих в Центральноамериканскую 
интеграционную систему (ЦАИС), и по слом 
Мексики. Конструктивный диалог ЕА ЭС 
с этими странами мо жет стать хо ро шей 
ос но вой для рос та экономического 
взаимодействия.

Так, на встре че с Чрез вы чай ным и По лно моч ным По-
слом Мексики в России Нор мой Бре та Пен са до Мо ре-
но Тать я на Ва ло вая отметила, что «углубление свя зей 
с Мексикой выглядит впол не за ко но мер но, осо бен но 
с уче том значительных объемов то ва ро о бо ро та — 
око ло $2 млрд в год. Обе сто ро ны имеют ре зер вы для 
интенсификации взаимодействия, в рам ках ко то ро го 
до лжны быть по лностью использованы возможности 
единого рын ка со ю за. О том, что это вы год но всем 
нам, го во рят фак ты: в 2017 го ду уже от ме чен суще-
ственный рост объемов торговли — почти на 50%».
В свою оче редь, на встре че представителей ди-
пломатических ве домств стран ЕА ЭС и стран ЦАИС 
(Гва те ма лы, Гон ду ра са, Доминиканской Республи-
ки, Кос та-Рика, Никарагуа, Па на мы и Саль ва до ра) 
речь так же шла о развитии экономического сотруд-
ничества. Кро ме это го, Тать я на Ва ло вая отметила 
воз мож ность подписания Ме мо ран ду ма о взаимопо-
нимании меж ду дву мя союзами. Он стал бы ос но-
вой для углубления сотрудничества. «От ве ты на 
гло баль ные вы зо вы эффективнее искать вмес те. 
Уже се год ня мож но ска зать, что ЕА ЭС, без услов но, 
сформировался как важ ный эле мент меж ду на род-
ной архитектуры», — отметила министр.

Сколь ко льда в ры бе?
НО ВЫЙ ТЕХ РЕГ ЛА МЕНТ ДА ЕТ ОТ ВЕТ 

НА ЭТОТ ВОП РОС
Мас са льда (глазури) в за мо ро жен ной ры бе 
не до лжна пре вы шать 5%. Технический 
рег ла мент «О безопасности ры бы и рыб ной 
продукции» вступит в силу с 1 сен тяб ря. 
При этом у предпринимателей есть вре мя 
подготовиться к нововведениям: до ку мен ты 
об оцен ке соответствия, вы дан ные до 
вступления в силу тех рег ла мен та, бу дут 
действительны до 1 сен тяб ря 2019 го да.
Член Коллегии (министр) Евразийской эконо-
мической комиссии (ЕЭК) Валерий КО РЕШ КОВ 
под черк нул, что «тех рег ла мент ЕА ЭС на ры бу и 
рыб ную продукцию, по сути, боль шой шаг впе ред. 
До ку мент позволит отследить и сде лать безопасными 
все эта пы обращения пищевой рыб ной продукции: от 
вы ло ва до реализации и утилизации. Он не сет мно го 
нов шеств, на пра влен ных на защиту потребителей и 
определяющих для бизнеса четкие правила ра бо ты».
В до ку мен те прописано, ка кое количество льда мо-
жет со дер жать ся в различных то ва рах этой катего-
рии: в за мо ро жен ной рыб ной продукции из раз де-
лан ных или очищенных ра ко об раз ных — не бо лее 
7%, из не раз де лан ных ра ко об раз ных — не бо лее 
14%. Что бы по ку па тель знал, за что он платит, 
мас са ры бы без глазури бу дет ука зы вать ся от дель-
но на упа ков ке. До ку мент так же регулирует содер-
жание в рыб ных про дук тах вред ных для здо ровья 
пре па ра тов и стимуляторов рос та: ряд наименова-
ний запрещается, использование других сводится к 
необходимому минимуму.

Над еж да АНИСОВИЧ. аnіsоvісh@zvіаzdа.bу

БЕЛОРУССКИЙ 
ДЕТ РОЙТ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр. «СЕ».)

— Немногим известно, что 
на ва шем автомобильном 
за во де собираются са мые 
различные автомобили 
крупнейших мировых ма рок. 
Какие наиболее интересные 
автомобили вы производили 
и производите?
— Ког да мы работали с «Фор-
дом», мы производили по пу ляр-
ные автомобили «Форд Тран-
зит» и вы ше наз ван ный «Форд 
Эс корт». Ког да бы ло принято 
решение завершить производ-
ство, наш за вод стал собирать 
ком мер чес кую технику на ба зе 
фур го нов марки «Дэу». Это был 
хороший про ект, но в середине 
2000-х го дов мар ка обанкро-
тилась. Кро ме то го, у нас был 
иранский про ект с мар кой «Са-
манд», ко то рый то же продлился 
не до лго, пос коль ку в Иране 

сложилась не прос тая ситуация. 
Сей час собираем «Кадиллак 
Эс ка лейд», китайские «Зотье», 
«Шев ро ле Та хо», ко то рый, к 
сло ву, я использую сам в ка-
чест ве слу жеб но го автомобиля.
В общем, за вод был реаними-
рован толь ко в 2013 го ду. Мы 
нашли но вых парт не ров в лице 
«Дже не рал Мо торс», «Пе жо», 
не ко то рых китайских компаний. 
Нуж но отметить, что мы измени-
ли идеологию — се год ня «Юни-
сон» не мо ноб рен до вый за вод. 
То есть мы собираем различные 
автомобили раз ных ма рок. Так-
же мы отказались от соб ствен-
ных про даж — есть за каз на 
сбор ку, мы его вы по лня ем. 
И та кая философия сра бо та ла.

ВЫ СО КОЕ БЕЛ ОРУС СКОЕ 
КА ЧЕСТ ВО — НЕ МИФ
— Если к вам поступит за каз 
на сбор ку дорогостоящих 
спорт ка ров, таких как, на-

пример, «Шев ро ле Кор вет», 
вы возь ме тесь? На сколь ко 
ваши линии приспособлены 
к сбор ке под об ных автомо-
билей?
— Если поступит конк рет ный 
за каз, то мы бу дем считать. Если 
клиент платит, то ка кая нам раз-
ница? Наши линии го то вы — 
у нас есть и свар ка, и по крас ка. 
Что бы на свар ку поставить лю-
бую но вую мо дель, нуж но два 
ме ся ца, по сле че го мы смо жем 
соб рать лю бой автомобиль, 
в том числе — коммерческий 
транс порт.
У нас в пла нах есть расшире-
ние мультибрендового ря да. Мы 
научились де лать это ка чест вен-
но и быст ро — это на ше ноу-хау. 
С осени мы начинаем сбор ку 
электрических автомобилей не-
скольких модификаций раз но го 
клас са, ко то рые пой дут сна ча ла 
на российский ры нок, а так же 

на белорусский. Мы рассматри-
ваем и другие автомобили для 
организации их сборки и покра-
ски у нас.
— Существует та кой стерео-
тип, что «Шев ро ле» аме-
риканской сборки и тот же 
«Шев ро ле» российской или 
бел орус ской сборки — это 
ка чест вен но раз ные машины. 
Это действительно так?
— Да, так и есть, пос коль ку бел о-
рус ская сбор ка оце не на всеми. 
Наш за вод за 2016 год был при-
знан лучшим в системе по сбор-
ке автомобилей дан но го клас са. 
По то му что все машины тща-
тельно го то вят ся, все нор маль но 
закручивается, ра бо та ют квали-
фицированные «надсмотрщики». 
Се год ня действительно сложи-
лась ситуация, что машины с 
белорусскими VІN-номерами по 
всем па ра мет рам пре вос хо дят 
автомобили американские, про-
изведенные в том же Дет рой те.

Не мо гу говорить о российских 
автомобилях, пос коль ку от ве чаю 
толь ко за сбор ку на оте чест вен-
ном предприятии.
— В какие стра ны на про да жу 
отп рав ля ют ся автомобили, 
соб ран ные на ва шем за во де? 
На сколь ко ре аль но встретить 
белорусский «Кадиллак Эс-
ка лейд» в США?
— В пер вую оче редь мы де ла-
ем автомобили для Российской 
Федерации. Се год ня мы ра бо та ем 
на прост ран стве быв ше го Со вет-
ско го Со ю за, в боль шей степени — 
на стра ны, ко то рые яв ля ют ся 
членами Евразийского экономи-
ческого со ю за. Например, наши 
машины отп рав ля ют ся в Ка зах-
стан. Тот же «Кадиллак Эс ка-
лейд» забирают в Бельгию, но 
толь ко транзитом че рез Россию, 
в Китай, в Финляндию, в Африку.
Белорусские «эс ка лей ды» мож-
но встретить если не по все му 
миру, то как минимум в ев ро пей-
ской и азиатской час тях на шей 
пла не ты.

К ЧЕ МУ СТРЕМИТЬСЯ?
— Какие ас пек ты необходи-
мо перенимать белорусским 
производителям автомоби-
лей у известных мировых 
ма рок?
— Мультибрендовость. Мы хотим 
«варить» пять-шесть брен дов, 
ко то рые мож но брать неболь-
шими партиями от трех до пяти 
ты сяч автомобилей. Мы интерес-
ны нашим парт не рам бла го да-
ря то му, что при вы хо де но вой 
модели на ры нок мо жем про-
двигать автомобиль за счет то го, 
что производство бо лее эконо-
мичное и эффективное. Интерес 
у них толь ко экономический, не 
политический. Политики мо гут 
под толк нуть, но ра бо тать до лж-
ны субъекты хозяйствования.
— И на по сле док: что луч ше 
приобрести — пятилетний 
премиум-класс или но вый 
автомобиль, но ниже клас-
сом?
— Но вый автомобиль всег да 
луч ше. Ко неч но, все зависит от 
цели покупки и от имеющейся 
су ммы. Но если от этих ас пек-
тов абстрагироваться, то но вый 
од ноз нач но луч ше, по то му что 
всег да присутствует гарантия 
производителя. Год, два, но в 
сред нем — это три го да или сто 
ты сяч километров. У нас нет 
таких супермашин, ко то рые 
не ло ма ют ся. Если это до ро гой 
автомобиль — не важ но, «Кадил-
лак», «Мер се дес» или «Ауди» —
ре монт до ста точ но до ро гой, а 
позволить его се бе мо гут люди 
толь ко с хорошим до стат ком. 
По это му я ре ко мен дую приобре-
тать но вые машины с гарантией 
на ос нов ные уз ло вые агре га ты. 
Ка кой бы премиум-класс это 
ни был, пять лет — до ста точ но 
серь ез ный срок эксплуатации.
Мне ка жет ся, сей час период 
увлечения подержанными авто 
снижается. Бо лее то го, се год ня 
в на шей стра не хва та ет авто-
х ла ма. Это проб ле ма, ко то рая 
рас тет и рас тет. Бе ла русь ста ла 
автомобильной свал кой Ев ро-
пы, в том числе — автомобилей 
премиум-клас са.

Владислав ЛУКАШЕВИЧ.
lukashevich@zvіazda.by

Встре ча министра ЕЭК Тать я ны ВА ЛО ВОЙ с послами 
стран ЦАИС и представителями дипломатических 

ве домств стран ЕА ЭС.


